



Manejo de la Información Financiera en las PYMES manufactureras de Colotlán, Jalisco.

Sandra Eva Lomeli-Rodríguez¹, Ernesto Guzmán-Aguilar², José Manuel Nuñez Olivera³ y Raul González Orozco⁴

1 Universidad de Guadalajara, Centro Universitario de la Ciénega, 2 Escuela Vocacional, 3 Centro Universitario de la Ciénega, 4 CUCEA. sandylome@hotmail.com

En esta investigación se centrará el estudio en las PYMES manufactureras de Ocotlán, Jalisco. Para evaluar el Impacto de la información financiera en la toma de decisiones para su desarrollo y así evitar o minimizar el rezago en que se encuentran inmersas.

Se desarrolló aplicando encuesta a una muestra confiable de las empresas manufactureras de esta ciudad. En la investigación se considerará 172 empresas manufactureras, todas PYMES, de acuerdo al Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas (DENUE, 2019) del INEGI; a las cuales se aplicó fórmula estadística para el muestreo probabilístico, resultando una muestra de 51 empresas a las que se les aplicó el cuestionario. La muestra se calculó con una confianza del 95% y un margen de error de +/- 5%.

Se elaboró un cuestionario considerando la caracterización de las empresas manufactureras de Colotlán. Dicho instrumento consta de 13 preguntas, de tal manera que permitiera obtener la información requerida de manera objetiva y confiable. Se tomaron las variables información financiera, capacidad administrativa de la empresa, la capacidad financiera y decisiones financieras. Se estandarizó el cuestionario y se aplicó a las empresas, tabulándose los resultados y graficándose, para su análisis.

Este trabajo de investigación probó que la mayoría de las empresas PYMES manufactureras de Colotlán, Jalisco. No utilizan esta información financiera para la toma de decisiones de índole financiero. Con los resultados obtenidos se comprueba que son pocas las empresas que utilizan esta información, lo que incide en su lento desarrollo y crecimiento económico.